

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 282 号
平成 19 年 4 月

電 話 052-671-4831

ファックス 052-671-4856

E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11



撮影：正道

時に春

芳しく
艶やかに

綺羅を廻ぐす

晴れ着姿は
う麗しい

南無

阿弥陀仏

御前に

みのり聽き
念佛をとなつ

お袈裟姿の
君は
なお麗しい

自愛

近頃、白筆の手紙をじただぐいじが少なくなつました。だからでしょうか、たまにじただぐ白筆の手紙の末尾に、「自愛してください」の一文があつたりあると、心がほつかりと和みます。

たゞ、この「自愛」といふ言葉、実際にいわゆればよこのかとなると、せたゞ難んでしまつます。ところおもむのも、言葉の意味としでは「自分の健康状態に気をつけよ」といふことですが、健康を害する場合、はじて「自愛」の仕方が分かつて、なじためではないかと思われるからです。

わたしの場合でも、若じ頃はよく風邪をひきましたし、お腹をこわしたことも度々ありました。この頃、六十年近く自分の体と付

の風邪をひき、じつすねじお腹をいたずかといふ。だが、大体分かれようになつてきました。また、体調を崩しても、どうすれば回復が早つかま、およそのことは分かるようになりました。つまり、「自愛」するためには、自分の体のことのある程度理解する必要で、それには、それなりの年齢を重ねなくてはならぬものですね。

それに、健康を害する要因として、対人関係からくるストレスも見逃せません。肩こりに悩んでいる人は多いですが、はじては、このストレスからくるものと思われます。このストレスの原因などは、それが他人であれ、家族であれ、相手がある以上ですから、「自愛」しようと申すのが難しうのです。

しかし、日本人が門限に遅れました。すると、アメリカ人は怒りました。それで、日本人は謝りました。それから数日後、再び日本人が門限を破りました。アメリカ人は、そのじめ、「お前のよくな」「イストと一緒に住めない」と激怒しました。

いままで言われて日本人は、こ

イタツアに留学した日本人学生が、経費を浮かすため、アメツカ人と共同で部屋を借りました。二人は話しかけて生活のルールを決めました。夜の門限も決めました。ところが、アメリカ人は「アーティ」といふが、日本人は「我慢」して黙つてしましました。

だが、ある日、日本人が門限に遅れました。すると、アメリカ人は怒りました。それで、日本人は謝りました。それから数日後、再び日本人が門限を破りました。アメリカ人は、そのじめ、「お前のよくな」「イストと一緒に住めない」と激怒しました。

れまでの「J」をまくしました。
 「お前のせいが数多く門限を破つて
 いるではないか! 自分を棚に上
 げて、俺ばかり悪夢かな?」は……
 と日本人は大声を出しました。
 それを聞いて、アメリカ人は
 びっくりして叫びました。

「さあさあ俺が門限に遅れても、
 お前は文句を言わなかつた。だが
 わお前は、俺の遅刻を気にしてい
 ないのだと思つていた。(笑)にして
 いたのなら、なぜかのとおりと言つ
 てくれなかつたのか……」J。

つまり、アメリカ人の方は、自分
 は許されてているのだから門限を
 破つていないと考へ、一方の日本人
 は、アメリカ人が門限を破つた
 「J」を記憶していく、自分の違反
 は、「J」で帳消しになら考えた
 ところなのです。

多分、この日本人学生は、ストレ
 スを溜め込んで、匂いJつじゅ溜めを
 れていたのではないかとしようつか。
 これに似たような状況は、家庭で
 の嫁姑の関係、会社での人間関係
 の中などでも、口論、よく起Jつじ
 ふJとではないでしょうか。

日本人の場合、小さなトライアル
 を避けようと取り敢えずは、自分
 が我慢すれば済むことであれば、
 我慢してもいいけれども人があり
 ゆつてや。N(ノ)して、ストレスをど
 んじる溜め込んでしまつねけです。

ストレスは、核燃料と同じJつ
 まく制御して利用すれば、大きな
 エネルギーとして利用できますが、
 溜め込んで溜め込んで、臨界状態
 に達してしまつと制御不能になり、
 自身の健康を害したり、対人関係
 の破綻を招いたりします。

「世愛」は「利口」(HIT)」とは違
 います。自分の健康維持は、自分自
 身の中だけで解決でもらるものもあ
 りますが、「世愛」なくしては叶わ
 ぬものでありJとを認識しなくて
 はなりません。

「世愛は大もい」Jか「なりぬ
 堪忍するが堪忍(かうじん)以上は
 我慢(我慢)しない、「J」を我慢するの
 が真の我慢強さ(わまなさ)」とかい
 ますが、我慢しないで済むのであ
 れば、それに越したことはありま
 せん。しかし、Jかうじん我慢に我慢
 を重ね(じこ)ても、相手には全然伝
 わっていないところJですが、往々
 にしてあるのです。ですから、自
 分の意図を伝えておつじう努力を
 働(はた)さんではならません。相互理解
 の歩み(ゆきみ)を、歩く物ぐみべきだ
 ります。

無 明 むみょう

「束缚の原因は対象ではない。原因は対象に対する束縛である」
〔楞伽経〕

「の束縛とは心がとりわれねる」とそれが迷いとなつてあるがまま「認識でもなくなり」としておらず、「これが無明です。

「無明」はサン스크リット語のアヴィナーハヤーの漢訳で、アヴィナーハヤーとは智慧の「」であり、それには否定のアガツムと「智慧が無い」とあります。仏教でいう智慧は、眞実をあるがままに知る（如实知見）であら、「これが悟つ」といふになりますが、凡夫は「この智慧がないために」、迷ひ、苦しみ、「」になります。無明はすべての迷ひ、苦しみの根源とされ、「十一縁起」の最初にあげられます。

「十一縁起」とは、迷いの生存の根源を明らかにしたもので、無明・行・識・名色・六入・触・受・愛・取・有・生・老死をいいます。

「無明滅すれば行滅す、行滅すれば識滅す……生滅すれば老死滅す」

ところよつて「苦の滅の系列を「還滅門」、「老死は生を縁どじ、生は有を縁どし……行は無明を縁どする」と觀する苦の生起の系列を「流转門」の縁起といいます。



▼御忌団参



本日は、春も恒例の御忌団参

が厳修されます。当日におきまして左記のとおり、その団体参拝を企画いたしました。皆様お誘いの上、ふるわびに参加して下さい。

◆ 空青し赤芽生垣
風そぞろ 湯魚

◎期日 4月24日（火）
◎集合 潮音寺午前7時45分
◎参拝 永観堂・清水寺
◎到着 潮音寺午後7時

▼赤芽

当方の南庫裏の生垣に、赤芽（ベニカナメモチ）が植わっています。といふがこれまで、その色が今ひとつでした。そこで、米のとじめ汁をためておいて、根元よくかけていましたら、今年は、いい色が出てくれて☺です。